
 

 

 

 

 

 

たいへんお世話になりました 

令和６年度もいよいよあとわずかとなりました。１２日の修了式、全日コース卒業式、離任式をもって本年度の全

教育課程を終了します。あっという間の１年間でしたが大きな事故なく終えることができるのは、本校の運営母体で

あるマナウス日本文化振興会をはじめ西部アマゾン日伯協会の皆様や近隣の現地の方々の理解、何よりも保護者の皆

様の多大なるご協力のおかげと心より感謝しております。ありがとうございました。令和７年度も変わらぬご支援ご

協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

離任者挨拶～日本でのますますのご活躍をお祈りします 

もう一度、海外で教壇に立ちたい― その思いがかない、ここマナウス日本人学校に教頭職

として派遣されました。児童生徒の減少のため、その年は派遣教員１名での派遣となりました。

３年間、教頭の仕事をしながら、担任（小学部５年、１年、４年）の仕事や理科（中学３年、

小学部３～６年）の授業等を受け持ちました。また、ジョゼフィーナ校との交流や学校文集の

作成担当など、日本の教頭職では行うことがないであろう仕事もしてきました。 

日本とは正反対の南半球、それも四季がない雨季と乾季のみの場所で、いろいろなことを学

ぶこともでき、とても有意義な日々を送ることができました。ここマナウスでの３年間の経験

は、人生を見つめ直す大きな契機にもなりそうです。このように思えるのも、多くの場面で支

えてくださった保護者の皆様のおかげだと心より感謝しております。定年退職をした身ではあ

りますが、今後もまだまだ働きます。これまで、本当にありがとうございました。 

 

着任式で「マナウスの Frutas が好きです」と話したことが、つい先日のように感じられま

す。あれから２年。好きな Frutas が増えました。ブラジル料理が大好きになりました。ブラ

ジルのいろいろな場所に行き、感動しました。そして、沢山の方々に励まされ、助けられまし

た。ブラジルが、マナウスが大好きになりました。 

 私は、マナウス日本人学校の校歌が大好きです。特に３番の「夢が大きくふくらんで めざ

すは世界の子供たち」のところです。私の夢は海外で働くことでした。夢かなってここに来ま

したが、現実と夢は違って、苦しいこともありました。そんな時、マナウス日本人学校の子供

たちとの何気ない日々が私を励まし、支えてくれたような気がします。「世界の子供たち」と

また、いつかどこかで会いたいです。２年間、本当にお世話になりました。ありがとうござい

ました。 

 

「ブラジルの生活はどう？」と聞かれたときはいつも「学校は大好き。子どもたちは天使

みたい。」と答えていました。マナウス日本人学校で過ごした 2年間は幸せな日々でした。 

大運動会で喜びや悔しさを分かち合いながら一緒に泣いたこと、アマ体でアマゾン川を眺

めながら楽しんだこと、学習発表会の舞台袖で一緒に緊張を味わい舞台を眺め感動したこと、

どの行事も、みんなの真剣で一生懸命な姿に感動しました。体育では、仲間と励ましあったり

アドバイスしたり、跳べなかった跳び箱が跳べて喜んだりする姿などを見るのが大好きでし

た。理科の実験を楽しみにしてくれて、失敗して笑い、成功して喜んだこともかけがえのない

時間でした。 

いつも子どもたちの優しさや頑張る姿に励まされ、元気をもらい、感動を与えてもらいなが

ら過ごしたしあわせな日々でした。児童生徒のみなさん、保護者の皆様、教職員の皆様、関わった全ての皆様に心か

ら感謝申し上げます。Muito obrigada 
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学校教育目標 

・自ら進んで学びとる子ども   （知） 

・礼儀正しく思いやりのある子ども（徳） 

・心と体を鍛える子ども     （体） 

202５年（令和７年）３月７日 第１２号   文責：校長 藤本 貢 

マナウス日本人学校 学校だより 

森彰宏教頭先生 

 

來島さゆり先生 

 

我那覇ゆり子先生 
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Muito obrigado por todo o apoio 

 O ano letivo de 2024 (Reiwa 6) está chegando ao fim. Com a cerimônia de encerramento no dia 12, a cerimônia de formatura do 

zennichi-course e a cerimônia de despedida dos professores, concluiremos oficialmente todas as atividades educacionais deste ano. Este foi um 

ano que passou rapidamente, e o fato de podermos finalizá-lo sem grandes incidentes se deve, em grande parte, ao apoio da Associação para 

Promoção da Cultura Japonesa de Manaus, que administra nossa escola, bem como da Associação Nipo-Brasileira da Amazônia Ocidental 

(Nippaku), dos moradores locais e, acima de tudo, dos pais e responsáveis, que ofereceram uma valiosa colaboração. Expresso minha mais sincera 

gratidão a todos. Muito obrigado! Contamos com o seu apoio e colaboração contínuos para o ano letivo de 2025 (Reiwa 7). 
Discurso de despedida dos professores que estão partindo – Desejamos muito sucesso no Japão. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Meta Educacional 

・Ter capacidade de aprender por iniciativa própria (sabedoria) 

・Ser criança cortês e atenciosa (virtude) 

・Ser criança com a mente e corpo fortalecidos (corpo físico) 

 

Escola Japonesa de Manaus 

Informativo Escolar 

Emissão: 07.03.2025 Nº12 (Reiwa 7) Mitsugu Fujimoto - Diretor da Escola Japonesa 

de Manaus 

 

Vice-diretor 

Akihiro Mori 

 

Professora Yuriko 

 

Sempre tive o desejo de voltar a lecionar no exterior, e esse sonho se tornou realidade ao ser designado para a Escola Japonesa de Manaus 

como vice-diretor. Devido à diminuição do número de alunos, naquele ano fui o único professor enviado. Durante esses três anos, além das 

funções administrativas como vice-diretor, também atuei como professor titular de turmas do 1º, 4º e 5º ano do ensino fundamental e 

ministrei aulas de ciências para alunos do 3º ao 9º ano do ensino fundamental. Além disso, participei de atividades que normalmente não 

fazem parte das atribuições de um vice-diretor no Japão, como o intercâmbio com a Escola Josefina e a organização da coletânea anual da 

escola. Estar no hemisfério sul, em um local sem as quatro estações, apenas com períodos de seca e chuva, proporcionou-me muitos 

aprendizados e dias extremamente enriquecedores. Os três anos vividos aqui em Manaus se tornaram uma grande oportunidade para refletir 

sobre minha própria vida. Acredito que só pude viver essa experiência graças ao apoio constante dos pais e responsáveis, a quem sou 

profundamente grato. Embora já tenha me aposentado oficialmente, pretendo continuar trabalhando ativamente no futuro. Muito obrigado 

por tudo! 

 

Parece que foi ontem que, na minha cerimônia de posse, disse: "Gosto das frutas de Manaus." Dois anos se passaram 

desde então. Agora, gosto de ainda mais frutas, me apaixonei pela culinária brasileira e visitei diversos lugares do Brasil que 

me emocionaram profundamente. Além disso, fui encorajada e ajudada por muitas pessoas. Aprendi a amar o Brasil e, 

especialmente, Manaus. Eu adoro o hino da Escola Japonesa de Manaus. Em especial, a terceira estrofe: "Os sonhos 

crescem cada vez mais, rumo as crianças do mundo." Meu sonho sempre foi trabalhar no exterior, e esse desejo se tornou 

realidade quando cheguei aqui. No entanto, a realidade nem sempre corresponde ao sonho, e houve momentos difíceis. 

Nessas horas, foram os pequenos momentos com as crianças da Escola Japonesa de Manaus que me deram forças e me 

apoiaram. Gostaria de reencontrar as "crianças do mundo" em algum lugar, algum dia. Muito obrigada por esses dois anos! 

Fui muito bem acolhida e sou profundamente grata por tudo. 

 

 

Sempre que me perguntavam "Como é a vida no Brasil?", eu sempre respondia: "Adoro a escola. As crianças são 

como anjos." Os dois anos que passei na Escola Japonesa de Manaus foram dias de pura felicidade. Choramos juntos, 

compartilhando alegrias e frustrações no grande Undokai. Nos divertimos observando o Rio Amazonas durante o Amazon 

Taiken Gakushuu. Sentimos juntos o nervosismo nos bastidores do Gakushuu Happyokai e nos emocionamos ao ver o palco 

ganhar vida. Em cada evento, fiquei profundamente tocada pelo esforço e dedicação de todos. Nas aulas de educação física, 

adorei ver os alunos se incentivando, trocando conselhos e comemorando quando conseguiam superar desafios, como saltar 

sobre a caixa de apoio de madeira. Nas aulas de ciências, fiquei feliz em ver a empolgação com os experimentos, rindo dos 

erros e comemorando os sucessos. Passei dias incríveis, sempre recebendo energia e inspiração da bondade e do esforço das 

crianças. Fui imensamente feliz aqui. Aos alunos, pais, professores e todos que fizeram parte dessa jornada, expresso minha 

gratidão do fundo do coração. Muito obrigada! 

 


